



Juncker opina que los nacionalismos son un «veneno» para Europa

El presidente de la CE apoya a Rajoy en su segunda visita a España en un mes

EL PERIÓDICO
SALAMANCA

El presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, manifestó ayer en Salamanca que «los nacionalismos son un veneno que impiden que Europa trabaje de forma conjunta para influir en la esfera mundial». Es la segunda visita de Juncker a España en menos de un mes, y en ambas ha estado presente el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy.

Durante su intervención, en un acto en el que recibió el doctorado honoris causa por la Universidad de Salamanca (USAL) junto al excomisario de Asuntos Sociales Manuel Marín -ausente por motivos personales-, dijo: «No tenemos derecho a deshacer a nivel nacional y regional un modelo de coexistencia que hemos sabido construir, si lo hacemos, entraremos en deriva».

En este sentido, insistió en su mensaje de «sí a Europa, sí a la Europa de las naciones, sí a la Europa de las regiones, pero no a la división de las categorías nacionales y regionales». Y, en referencia a su condición de doctor en derecho, Juncker afirmó: «La Unión se basa en las reglas



►► Jean-Claude Juncker recibe el birrete de doctor, ayer en Salamanca.

del derecho y, el día en el que no respetemos la regla libremente aceptada, Europa habrá perdido todas sus oportunidades, no podemos jugar con el derecho».

RECUERDO DE UNAMUNO // «Europa también es la capacidad de vivir, de trabajar de forma conjunta, de sobrepasar las divisiones», continuó precisamente desde el paraninfo de la USAL, desde el mismo punto desde el que Miguel de Unamuno proclamó: «No a las divisiones, no al rechazo al otro, no a las dictaduras».

Sobre esas palabras que pronunció Unamuno, Juncker recordó que el académico vasco y exrector de la USAL «defendió la fuerza de la razón y del derecho, en un llamamiento por la unidad española».

Así lo señaló tras recibir el doctorado en presencia, entre otras autoridades, de Mariano Rajoy y de los ministros Íñigo Méndez de Vigo y Alfonso Dastis. Y, precisamente, a ellos les agradeció su presencia, además de referirse a Rajoy como un amigo «desde hace siglos». ≡